Ordentliche Bürgergemeinde-Versammlung (Rechnungsgemeinde)

Dienstag,13. Juni 2023 in der Pfarrschür Wolfwil

Vorsitz:

Catherine Müller Kissling

Gemeindepräsidentin

Protokoll:

Ursula Bürgi

Gemeindeschreiberin

Anwesend:

Total 22 Personen anwesend, davon 18 stimmberechtigt

Absolutes Mehr 10

Entschuldigt:

Fabian Kölliker, Reto Müller Förster

Traktanden

- Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler
- 2. Protokoll der Budgetgemeindeversammlung vom 29.11.2022
- 3. Genehmigung Jahresrechnung 2022
- 4. Genehmigung Jahresbericht und Verwaltungsrechnung NWW 2022
- Einbürgerung Zoltan Toth, Lerchenstrasse 17
- Ehrungen
- 7. Verschiedenes

Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler

Catherine Müller Kissling begrüsst alle Anwesenden zur Rechnungsgemeinde. Speziell begrüsst werden: Georg Lindemann, Präsident der Einwohnergemeinde, René Wyss, VR-Präsident des NWW sowie Finn Bichsel.

Als Stimmenzähler sind Tobias Ackermann und Toni Kissling gewählt.

Die Versammlung beschliesst einstimmig das Eintreten auf alle Traktanden.

2. Protokoll der Budgetgemeindeversammlung vom 29.11.2022

Dieses Protokoll wurde vom Bürgerrat am 15. Dezember 2022 genehmigt. Es liegt zur Einsichtnahme auf. Zum Protokoll der Budgetgemeindeversammlung gibt es keine Wortbegehren.

3. Genehmigung Jahresrechnung 2022

Finanzverwalter Michael Kissling kann heute zum ersten Mal die Jahresrechnung nach dem neuen Rechnungslegungsmodell HRM2 präsentieren.

Die Rechnung hat mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 239'205.28 abgeschlossen, budgetiert war ein Aufwandüberschuss von Fr. 21'443.00. Die Rechnung liegt diesem Protokoll bei inkl. Bericht der RPK (der wichtigste finanzielle Überblick, die Erklärung der Finanzverwaltung mit anschliessendem Revisionsbericht sind auf Seiten 4 bis 6 zu finden).

Die Jahresrechnung wurde an der Bürgerratssitzung vom 22. Mai 2023 einstimmig genehmigt.

Beschluss:

Die Rechnung 2022 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.

4. Genehmigung Jahresbericht und Verwaltungsrechnung NWW 2022

René Wyss Verwaltungsratspräsident des NWW erläutert die sehr gute Jahresrechnung, welche mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 4'905.80 abschliesst nach Abschreibungen über Fr. 53'360.00. (Die Rechnung wurde auch erstmals mit dem Rechnungsmodell HRM2 erstellt und liegt dem Protokoll bei)

Der Bürgerrat hat den Jahresbericht und die Verwaltungsrechnung am 22. Mai 2023 einstimmig genehmigt und beantragt, diese an der heutigen Gemeindeversammlung zu genehmigen

Beschluss:

Die Versammlung genehmigt Jahresbericht und Verwaltungsrechnung NWW 2022 einstimmig.

Einbürgerung Zoltan Toth, Lerchenstrasse 17

Das Erstgespräch mit dem Einbürgerungsausschuss hat am 21.2.2022 stattgefunden. Die Gesuchseinreichung erfolgte am 7.9.2022. Alle Unterlagen waren in Ordnung und der positive Erhebungsbericht vom Oberamt lag vor. Herr Zoltan Toth ist ungarischer Staatsangehöriger, geb. 22.9.1971, wohnhaft in der Schweiz seit 2009 und seit 1.6.2018 in Wolfwil.

Der Bürgerrat hat an der Sitzung vom 16. Januar 2023 beschlossen, an der heutigen Rechnungsgemeinde-Versammlung diese Einbürgerung zu beantragen.

Beschluss:

Die Versammlung stimmt der Einbürgerung von Zoltan Toth einstimmig zu bei einer Enthaltung.

6. Ehrungen

Die Präsidentin Catherine Müller Kissling freut sich sehr, dass Finn Bichsel unserer Einladung gefolgt ist.

Finn Bichsel hat sich von klein auf für Eishockey interessiert. Anfänglich als Junior beim EHC Olten wechselte er nach Biel. Mit der U-17 des EHC Biels ist Finn 2023 Schweizermeister geworden. Wir gratulieren ihm und wünschen ihm auf der weiteren Sportkarriere nur das Beste. Catherine Müller übergibt ihm ein Couvert mit einem finanziellen Zustupf.

7. Verschiedenes

Die Präsidentin informiert über die Arbeiten im Wald:

- Generell findet ein Holzschlag pro Jahr auf dem Gemeindegebiet statt im März 2022 war der Holzschlag im Eimerech
- Der Holzverkauf ist gut gelaufen, jedoch war die Qualit\u00e4t des Holzes schlechter und es gab auch weniger Holz als erwartet.
- Beim Förderprogramm Wald 2020 2024 gab es ausserordentliche Mehreinnahmen bei den Pflegeflächen. Es wurden im laufenden Programm die jährlichen Geldmengen und die Spielregeln geändert. Zum jetzigen Zeitpunkt ist davon auszugehen, dass man im Jahr 2023 keine Gelder aus dem Förderprogramm Wald erhält.
- Waldrandaufwertung entlang Geissenrain: wird extensiv gepflegt, damit durch mehr Sonnenlicht mehr Lebensraum für diverse Pflanzen und Tiere entsteht.
- Ende März 2023 war der Holzschlag im Hinterban (nähe Labyrinth)
- Ein weiterer Holzschlag ist 2024 geplant im Höchiban

Bilder wurden gezeigt von:

- der Pflanzaktion von 100 Eichen im Eichbänli zum 100-Jahr Jubiläum der Schreinerei Rudolf Nützi AG und
- von den erneuerten Schaukeln mit ordentlichem Fallschutz beim Labyrinth und Biotop

Hans Studer und auch Ruth Büttiker plädieren für die Renovierung des Geissenrainwegs, der viele Schlaglöcher habe. Dieser Weg wird von Fussgängern und Velofahrern häufig genutzt und wurde verschiedentlich bemängelt.

Hans Studer fragt, was im Allmendreglement falsch sei, dass das Allmendland noch nicht vergeben werden konnte. Die Präsidentin sagt, dass nichts falsch sei. Der Grund sei, dass das Allmendreglement privates Recht unter Einbezug des öffentlichen Rechts regle, sowie das Privatrecht tangiere und man beim öffentlichen Recht das rechtliche Gehör gewähren müsse.

Urs Räber fragt, ob nach HRM2 an der Forstreserve von über 1 Mio festgehalten werde. Michael Kissling meint, dass dies noch ungewiss sei – aber nach Abgabe der Rechnung dürfte der Kanton allenfalls reagieren.

Georg Lindemann wirbt für die Gemeindeversammlung der Einwohnergemeinde. Nebst der Rechnung steht die Schulraumplanung auf der Traktandenliste. Er dankt ausserdem für die gute Zusammenarbeit mit der Bürgergemeinde.

Catherine Müller Kissling dankt dem Bürgerrat für die Zusammenarbeit und freut sich auf weitere spannende Geschäfte. Ebenfalls dankt sie allen Anwesenden fürs Erscheinen und das aktive Mitmachen.

Die Vorsitzende schliesst die Versammlung um 20.25 Uhr und lädt zu einem Getränk ins Restaurant Post ein.

Bürgergemeinde 4628 Wolfwil

die Gemeindepräsidentin:

Catherine Müller Kissling

die Gemeindeschreiberin: